
  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１２月５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 荒井 拓也 

【一括質問】 

１ デジタル技術を活用した行政サービスの提供に

ついて 

(1) ＩＣＴ教育の効果検証と電子黒板の増設を 

(2) 電子図書館導入の具体的な検討状況は 

(3) 生成ＡＩの導入効果と今後の方向性は 

２ 健康づくりの取り組み強化に向けて 

(1) ５歳児健診導入の考えは 

(2) 父親の産後うつ等メンタルヘルスケアのため

の相談体制拡充を 

(3) 小児・ＡＹＡ世代がん患者の在宅療養支援制

度の創設を 

(4) Ｓ(社会)によるＳＵＫＳＫポイント対象事業

の拡大を 

３ 地域農業に貢献する多様な人材の確保に向けて 

４ 視覚障がい者に優しいまちに 

(1) コード化点字ブロックの導入を 

(2) スマートデバイスを日常生活用具給付等事業

の対象に 

５ パートナーシップ制度の創設を 

６ 消防機能の強化について 

(1) 機能別消防団制度の拡大で地域防災力の維持

向上へ 

(2) ドローンの利活用に向けて 

(3) 消防団アプリ導入による事務負担軽減を 

７ 認知症になっても安心・安全に暮らせる、優し

い地域づくりに向けて 

(1) 電子機器活用で見守り強化へ 

(2) 認知症事故救済制度の創設を 

８ お試し自主返納で免許返納促進と交通政策への

展開を 

９ まちなかベビーカーで中心市街地の回遊性向上 

  を 

10 蔵王町ジオパーク構想の受け止めと今後の態度 

  は 

11 パークゴルフをＳＵＫＳＫ事業の対象へ 

12 道の駅『やまがた蔵王』南部隣接地の整備を 

市 長 

教 育 長 

消 防 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１２月５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ 自衛官募集事務について 

(1) 適齢者の個人情報提供の現状について 

(2) 名簿提供の中止について 

２ 建設業における週休２日制の実現に向けて 

(1) 山形市建設工事週休２日確保モデル工事の現

状について 

(2) 山形市建設工事週休２日確保モデル工事の成

果について 

(3) 公契約条例の制定について 

３ 市営住宅について 

(1) 入居申し込み要件の緩和について 

(2) 市営住宅のバリアフリー化など適切な修繕・

改築について 

(3) 連帯保証人規定の廃止について 

４ 学校教室の学習環境について 

(1) 普通教室における適切な室温管理について 

(2) 普通教室の断熱化強化とデマンド換気の導入

について 

５ 夜間中学の設置に向けて 

(1) 夜間中学の重要性について 

(2) 夜間中学設置に向けた取り組み状況について 

(3) 夜間中学の啓発について 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１２月５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 小田 賢嗣 

【一問一答】 

１ 新たな家族の選択肢について 

(1) 日本版ＰＡＣＳ制度を山形市から 

(2) 卵子凍結に係る費用等への助成について 

２ 物価上昇に伴う工事契約の基準見直しについて 

３ 森林環境譲与税の有効活用と森林保全について 

(1) 山形市産材利用店舗等内装木質化支援事業の

ＰＲ強化について 

（2) 樹氷復活に向けた取組について 

４ 広報やまがた発行回数の変更について 

５ 職場の消防団員への協力について 

６ 労働力人口減少を見据えた市の業務に携わる人

材確保について 

(1) 市の業務に携わる人材確保について 

(2) 技術系市職員の確保について 

７ （仮称）山形北インター産業団地開発に伴う周

辺地域の交通状況について 

８ 安定的な除雪体制の確立について 

９ 雪若丸生産への支援について 

10 マルシェ開催への支援について 

11 山形市のエネルギー政策としての地熱発電につ

いて 

市 長 

消 防 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１２月５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 井上 和行 

【一問一答】 

１ 県都である山形市の役割について 

(1) 県体育館と武道館について 

(2) スケート場について 

(3) 市民会館及び旧大沼の法定再開発の考え方に

ついて 

２ 小中学校の教育環境の整備について 

(1) 小中学校の施設や設備の老朽化対策について 

(2) 第七小学校体育館の復旧について 

(3) 老朽化したプールにおける来年度の小中学校

のプール授業について 

(4) 屋外へのＡＥＤ設置について 

３ 霞城公園の整備について 

(1) 山形城本丸御殿跡の活用について 

(2) 観光対策及びＰＲ活動について 

ア 霞城公園と最上義光公のＰＲ・観光誘客に

ついて 

イ 霞城公園完成に向けた機運の醸成について 

４ 公共工事の入札制度について 

５ 農業問題について 

(1) 猛暑における農家の安全確保について 

(2) 年々深刻となる地球温暖化により影響を受け

ている農家への今後の対策について 

６ 済生館の診療における対応について 

(1) 夜間診療への対応について 

(2) 子どもの付き添い入院への対応について 

７ その他 

市 長 

病院事業管理者

教 育 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１２月６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 松田 孝男 

【一括質問】 

１ 治療が必要な子どもと家族について 

(1) 家族と患児が抱える課題について 

 (2) ホスピタル・ホスピタリティ・ハウスの設置

について 

２ 妊婦への支援強化について 

(1) 多胎児の妊婦健康診査について 

 (2) 特定妊婦の実態と支援策について 

３ ＨＰＶワクチンの「キャッチアップ接種」の周

知について 

４ 歯周疾患検診について 

５ 年収の壁に対する支援策の周知について 

６ 図書館の充実について 

(1) 利用カード登録者の現状について 

(2) 山形駅周辺への図書館の設置について 

７ 世界かんがい施設遺産の活用について 

(1) 持続的な保全と活用について 

(2) 山形五堰の魅力発信について 

８ 山形市動物愛護センターの機能強化について 

(1) 愛玩動物看護師の採用について 

(2) 動物愛護と適正な飼育の広報活動について 

９ 持続可能なまちづくりについて 

(1) ベニちゃんバスについて 

ア 南くるりんの本格運行について 

イ 山形駅東口のバスプールについて 

ウ バス無料ＤＡＹの導入について 

(2) カーシェアリングと駐車場の利活用について 

(3) 市営住宅への学生入居について 

10 その他 

(1) 「まるごと山形祭りだワッショイ」復活につ 

いて 

(2) 公園ウェブサイトの作成について 

(3) 市道の安全対策について 

市 長 

病院事業管理者

教 育 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１２月６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 武田  聡 

【一問一答】 

１ 中心市街地の動向について 

(1) 観光案内所設置を含めたＪＲ山形駅東口の状

況は 

(2) 新市民会館設置後の跡地活用方針について 

２ 持続可能な地域社会へ向けて 

(1) 道路まちなみサポーター事業の評価制度を 

(2) 高齢者等ごみ出し支援事業の充実へ向けて 

(3) ＬＩＮＥ等の活用による粗大ごみの収集につ

いて 

３ 空き家等の管理における対応強化について 

(1) 空き家等管理事業者登録制度等の導入につい

て 

４ スポーツ環境整備について 

(1) 屋内５０ｍプール整備について 

(2) 市内硬式野球チームの支援へ向けて 

５ 仙山連携の強化へ向けて 

(1) 次世代放射光施設（ナノテラス）の波及効果 

について 

６ 学校施設への対応について 

(1) 体育館へのＷｉ－Ｆｉ導入・設置を 

(2) 第七小学校体育館への対応について 

７ カーボンニュートラルへ向けた具体的かつ継続 

的な取組みを 

(1) 省エネ家電買い換えキャンペーンの通年事業

化を 

(2) 「山形市太陽光発電・地中熱利用空調設備導

入事業費補助金」の補助対象拡充について 

市 長 

副  市  長 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１２月６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 鈴木  進 

【一問一答】 

１ 山形市コミュニティサイクルについて 

２ 市街地公民館とコミュニティセンターについて 

(1) コミュニティセンターの現状について 

(2) 市街地公民館のコミュニティセンター化につ

いて 

３ 認知症施策について 

(1) 認知症施策を推進するための条例制定につい 

  て 

(2) 認知症サポーターについて 

４ 個別避難計画の作成について 

５ 帯状疱疹ワクチン接種への助成について 

６ 北山形駅周辺地区バリアフリー整備事業につい 

  て 

７ 安全・安心の環境整備について 

(1) 誰もが安心して通行できる歩道等の整備につ 

いて 

(2) 道路の安全確保に係る街路樹の整備について 

８ 山形市の空き家について 

９ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１２月６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 一般国道１１２号山形南道路と市道吉原４８号

線について 

２ きらやかスタジアムの整備について 

(1) きらやかスタジアム東側駐車場の白線につい 

  て 

(2) グラウンドの内野を人工芝に 

(3) フィールドシートの整備を 

３ 南くるりんについて 

４ 屋内型児童遊戯施設を観光拠点に 

５ 部活動の地域移行について 

６ 済生館の機能充実について 

(1) 小児病棟の看護体制について 

(2) 付き添い食の提供について 

(3) 新病院における個室の割合について 

７ 坂巻跨線橋下の通学路の安全確保について 

８ 南部地域への企業立地について 

９ より一層働きやすい職場環境に 

10 建設業界のＤＸ化について 

11 その他 

市 長 

病院事業管理者

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 


